



議会だより

第3回定例会

議会の情報は下関市の
ホームページから

<http://www.city.shimonoseki.lg.jp/>

と思うが、地域によって、住民の発意が出てこなかった場合にどうなるのか。

答 住民が主体となる話であり、強制ではない。執行部としては、今後「まちづくり協議会」が必要であると認識しており、平成28年度から全地域で立ち上げられるよう、皆さんに十分説明していきたい。各地区で温度差があり、われわれも努力しなければならぬが、全体に、統一するというのはなかなか難しい。自主的にやるのは手間も時間もかかるが、そのことが住民自治や市民の意識を高めることになると思う。

問 「まちづくり協議会」の責任者になる人は自治連合会長など、他団体の責任者が兼ねることは可能なのか。

答 同じ方がならぬということとは可能であると考えている。

問 この条例を今期定例会に提出した意義は。

答 「まちづくり集会」を開催した地区の中には、「住民自治によるまちづくり」に向けて早く準備したいとの意向を持っているところもあると聞いている。しかし、「まちづくり協議会」をすぐに立ち上げる

のは困難であり、時間をかけて準備していく必要がある。市としては「まちづくり協議会」を立ち上げるための財政的な支援もしたいと思っており、新年度の当初予算案に必要な経費を計上するためには、その根拠となる条例を今の段階で制定しなければ、準備が厳しくなる。

問 このような条例を定めることで、地区の皆さんを何か1つの枠にはめるようなイメージを持つ方がいるが、その点はどうか。

答 既存のNPO法人などで、地域内で独自にやりたいとの意向を持つ団体があったとしたら、「まちづくり協議会」に入っていた方がいいが、入らないからといってその団体の活動を否定するものではない。

問 「総論賛成、各論がわからない」というのが本音である。この議案が可決された場合、議会として各論にどのように関与できるのか。

答 各論については、毎年度の予算審議の中でチェックしていただきたい。12月に策定予定の「下関市住民自治によるまちづくり推進計画」についてもたくさんご意見をいただきたいと考えている。この計画は5年周期で考えており、各論についてはいくらかでも審議していただく機会はあると考えている。

【委員からの意見】

○第2次下関市総合計画の策定中であり、その全容が明らかでない段階で本案の話をするのは時期尚早であるのではないかと。

○自治会や老人クラブなど主要な人たちが「まちづくり協議会」を必要と判断した時点で条例を制定すればいいのではないかと。

○「まちづくり集会」が終了していないので、全て終了し結果を集約してから審査したほうが良いのではないかと。

議案第142号

「下関市立幼保連携型認定こども園設置条例」

議案第143号

「下関市立学校の設置等に関する条例の一部を改正する条例」

議案第144号

「下関市立保育所設置条例の一部を改正する条例」

これらの3議案は、いずれも、子ども・子育て支援新制度が平成27年4月から開始されることに伴い、3つの公立幼稚園と7つの公立保育園を廃止し、新たに公立の幼保連携型認定こども園を7つ設置す

9月3日から29日までを会期として、第3回定例会が開催されました。ここでは提案された一般議案について、委員会での主な審査内容を紹介します。

問…委員(議員)からの質疑など
答…市役所執行部からの答弁など

議案第135号

「下関市住民自治によるまちづくりの推進に関する条例」

本案は、住民自治によるまちづくりの推進に関し、必要な事項を定めようとするものです。

▼執行部の説明

魅力ある元気な下関を実現していくために、住民自治を重視し、市



民と行政が連携して地域力を創造する仕組みとして、市民がつながり主体的に地域課題を解決するための「住民自治によるまちづくり」の仕組みを構築する必要があると考えている。継続的なまちづくりを推進するためにには市の財政的・人的支援が必要であり、その根拠となるための条例を新たに制定するものである。

問 「まちづくり協議会」は、住民の発意によって設けられる形にな

るため、条例を整備しようとする
ものです。

▼執行部の説明

平成21年度から幼保一体化施設
として運営している「西市こども園
と「豊北こども園」を、新しい法律
に沿って幼保連携型認定こども園
とするものである。川棚幼稚園と
川棚保育園は、平成27年4月開園
予定の豊浦地区幼保一体化施設が
名称を引き継ぐ形で「川棚こども園
とする。王喜保育園、菊川保育園、
菊川保育園田部分園、豊田下保育



園は、これまで保育園として運営
してきたものに幼稚園機能と子育て
支援機能を加え、それぞれ認定
こども園として衣替えをするもの
である。

問 幼稚園から「こども園」に移行
するにあたり、定額であった保育
料が所得に応じて変動することに
なるが、保護者の方々に対して明
確な説明はなされているのか。

答 10月ぐらいから幼稚園・保育
園の入園申し込みが始まるので、
早急に調整を図り、方向性を示し
たい。

問 幼稚園籍と保育園籍の子ども
が一緒に教室で過ごし、幼稚園籍
の子どもたちは早く帰ることにな
るようだが、保育園籍の子どもの
み教育内容に差がつくということ
はないのか。

答 保育園籍の子どもたちに教え
る内容は、幼稚園籍の子どもが居る
午後2時までで全て終えるようにし
ており、差は出ないよう工夫している。

【議員からの意見】

○幼稚園から「こども園」に移行す
るにあたり、定額であった幼稚園
の保育料が大幅アップにならない
よう、負担軽減について十分に考
えてほしい。

議案第149号

「下関市駐車場の設置等に
関する条例の一部を改正する
条例」

本案は、長門町駐車場において、
自動車は24時間入出場できるよう
所要の条文整備を行うものです。

▼執行部の説明

長門町駐車場では、現在、自動
車を駐車できる時間は24時間だが、
午前1時から午前7時までは入出
場できない状況である。この度、
地元からいただいた要望を踏まえ、
利便性の向上を目指して改善を図
ることとしたものである。

問 監視カメラの他、定期的な警
備員の巡回とあるが、定期的とは
どのくらいの頻度なのか。

答 現在、指定管理者による警備
員の巡回を3回行っているが、時
間帯をずらし、深夜の時間帯にも
巡回して安全を図りたいと考えて
いる。



◆審査結果◆

第3回定例会では、こ
れらの議案を含め58件が
提案され、請願1件が不
採択となったものの、残
る57件は原案の通り可決
(認定、採択、承認、同意)
されました。

各議案に対する議員個
別の賛否については市の
ホームページをご覧ください。
さい。

今後の予定について

第4回定例会(12月)が予定されま
したのでお知らせします。

日	曜日	会議など
2	火	本会議(提案説明など)
3	水	常任委員会
4	木	常任委員会
5	金	常任委員会
6	土	休会
7	日	休会
8	月	常任委員会
9	火	休会(整理日)
10	水	本会議(一般質問)
11	木	本会議(一般質問)
12	金	本会議(一般質問)
13	土	休会
14	日	休会
15	月	本会議(一般質問)
16	火	本会議(一般質問)
17	水	本会議(表決など)

※本会議・常任委員会は通常午前
10時から開催されます。現在掲載
している日程案は予定ですので、実
際の会議はこの日程案の通りに開催
されない場合があります

国議会議事務局議事課
☎ 231-4121(直通)
☎ 234-5171
✉ gkgjika@city.shimonoseki.
yamaguchi.jp